

EDICION DE 8 PAGS.
DIARIO DE LA MANANA
Fundado el 5 de febrero
de 1870.

LA DISCUSION

EDICION DE 8 PAGS.
DIARIO DE LA MANANA
Fundado el 5 de febrero
de 1870.

AÑO XCVIII - Nº ATRASADO: Eº 0,40

"LA DISCUSION", CHILLAN - (CHILE) LUNES 6 DE FEBRERO DE 1967

Nº DEL DIA: Eº 0,30

Nº 30469

El Senado calificará mañana la urgencia al proyecto de reforma

SANTIAGO, 5 (UPI).— Con la discusión de dos proyectos de reforma propuestos por el Gobierno se romperá durante la semana que mañana se inicia, la somnolencia causada por la ausencia en ambas ramas del Congreso Nacional por el receso en que entraron este fin de semana.

Uno de ellos, el que se refiere al proyecto de modifi-

cación de la Constitución Política para permitir que el Jefe del Estado —por una sola vez durante su mandato— disuelva el Parlamento y llame a nuevas elecciones generales de senadores y diputados. Llegará al Senado el martes. En la Cámara Alta se deberá calificar la suma urgencia solicitada por el Ejecutivo para esa iniciativa que

recibe el Senado en segundo trámite constitucional.

El otro proyecto, tan controvertido como el anterior, llega la Cámara de Diputados, en tercer trámite constitucional: es la reforma agraria, una de las bases de la política económica y social de la actual Administración.

REFORMA CONSTITUCIONAL

Salvador Allende, presidente del Senado, debió convocar para el martes a la Corporación, a fin de calificar la suma urgencia solicitada por el Ejecutivo para el proyecto de reforma constitucional aprobado ya por unanimidad en la Cámara. La citación se hizo en dos "tandas": de 16 a 16.30 horas, primero; si no hay quórum, de 16.30 a 19 horas.

Pero al proyecto de reforma del Gobierno le salió otra modificación constitucional al camino: la propuesta por el senador independiente —ex liberal— Sergio Sepúlveda, consistente en un sólo artículo que faculta al Presidente de la República y a sus Ministros de Estado para que, con las mismas garantías que los parlamentarios, puedan salir del país por no más de 30 días sin la previa autorización de ambas ramas legislativas. La finalidad del proyecto es clara: se trata de dar las facilidades al Presidente Frei para que pueda viajar no sólo a los Estados Unidos, sino otros países, para cumplir sus compromisos internacionales.

El proyecto de Sepúlveda, sin embargo, no satisface del todo a la Democracia Cristiana. Sus personeros opinan que la iniciativa no soluciona la crisis institucional —Senado versus Ejecutivo— que ellos estiman que vive el país.

TELEVISORES
El Senado deberá sesionar

también por otro motivo: editar la urgencia solicitada por el Ejecutivo y aprobada por los diputados, para el proyecto sobre devolución de sobrepresos cobrados por los aparatos de televisión los años pasado y antepasado. La urgencia del proyecto vence en la medianoche del jueves.

REFORMA AGRARIA

En tercer trámite constitucional está en la Cámara de Diputados el proyecto de reforma agraria del Gobierno, con más de 300 artículos. Su debate —se ha calculado— durará por lo menos tres días, dando lugar a entre 900 y mil votaciones. Cada comité parlamentario tendrá dos horas y media para observar el articulado modificado por la Cámara Alta.

Una vez despachada la reforma agraria en la Cámara, los diputados descansarán de sus fatigas hasta la primera semana de marzo, según el acuerdo de los comités para entrar en receso todo el mes de febrero.

Sólo una razón podría interrumpir este receso y traer nuevamente a la capital —desde los diversos balnearios del país— a los diputados: que el proyecto de reforma constitucional fuera desaprobado por el Senado, calificando la urgencia, y volviera a la Cámara.

Pero en los diversos círculos políticos se estima que ese peligro es lejano, ya que, dicen, el Senado, por la actual composición de sus fuerzas, no calificará al proyecto con la urgencia que el Ejecutivo pide.

URGENCIA, POR LO DEMAS.— que el Ministro del Interior, Bernardo Leighton, reiteró per-

El Papa reitera obligación de observar la "cuarentena"

Ciudad del Vaticano, 5 (UPI).— El Papa Paulo VI afirmó hoy que los católicos que hablan de "un renacimiento personal", justicia social y paz deben observar fervorosamente la cuarentena porque ese período de penitencia contiene tales valores para "quienes oyen la voz del Maestro y de la Iglesia".

El Santo Padre, que impartió su bendición dominical a varios miles de fieles reunidos en la Plaza de San Pedro, se refirió particularmente al período de cuarentena que se iniciará el miércoles próximo.

"Este es un período precioso —dijo el Pontífice— tanto para nuestra formación espiritual como para la digna preparación destinada a celebrar el gran misterio de nuestra salvación, la Pascua.

Mucha gente habla mucho sobre la necesidad de un renacimiento y de los valores morales, de un nuevo despertar. De la seriedad y profundidad de los motivos religiosos, de la necesidad de buscar efectivamente la justicia social y la paz. Vale decir que se habla de la regeneración de la humanidad.

"Muy bien... Quienes oyen la voz del Maestro y de la Iglesia hallarán todos estos valores en la observancia de la cuarentena, que os invita a una renovación interna en la escuela de la penitencia, la oración y la caridad, que Cristo nos ha enseñado, y que la Iglesia sigue prudentemente".

PRESIDE LA CAMARA de Diputados, desde el martes último, el chileno Alfredo Lorca Valencia, de quien un espontáneo colabrador nos ha enviado la caricatura que aquí publicamos.

Sucede en tan alto cargo a Eugenio Ballesteros y compartirá las responsabilidades de la Presidencia con Luis Pareto. Alfredo Lorca, primera votación nacional en la elección parlamentaria de 1965, ordenó y dirigió, por dos años, el trabajo de los 82 diputados demócrata-cristianos, sus compañeros de partido.

El nuevo Presidente de la Cámara hizo sus humildades en el Seminario de Chillán, cuya rectoría de entonces le mandó a su casa en larga suspensión por haber dicho, en su primer discurso de alumno, que la llegada de Gustavo Ross a la Presidencia de la República ofrecía muchos riesgos para el país. Por esos años era discípulo del abogado Miguel Luis Guíñez, a quien ha recordado con afecto en una entrevista reciente.

La folklorista Violeta Parra se quitó la vida

ESTUDIANTE SE AHOGÓ

—Mientras se bañaba en las aguas del río Bío Bío, falleció por inmersión el estudiante de 19 años José Espinoza Espinoza, domiciliado en calle Irarrázaval sin número de la ciudad de Coronel. El bañista se lanzó desde gran altura, no volviendo a reaparecer sobre la superficie. A pesar de los esfuerzos realizados, no ha sido posible rescatar su cadáver.

ANIVERSARIO ANTARTICO

—Con un acto patriótico y un asado a la chilena, el personal destacado en la base naval antártica Arturo Prat celebró el vigésimo aniversario de su creación. El personal aprovechó el buen tiempo reinante en la zona para efectuar varias actividades en el exterior de la base.

Coro de la "U" viajó a Europa

SANTIAGO, 5 (UPI).— A Europa se dirigió al medio-día de hoy el Coro de la Universidad de Chile, que viaja bajo la dirección del maestro Guido Minoletti.

La gira empezará en Alemania Occidental, donde el conjunto universitario se presentará en radio y televisión, actuando también en los escenarios de las ciudades más importantes.

Luego, el grupo de 50 cantantes se dirigirá a Checoslovaquia, Alemania Oriental e Inglaterra.

La gira concluirá el 11 de marzo, cuando el Coro se embarque rumbo a Buenos Aires, desde donde se dirigirá a esa capital por vía aérea.

UD. PUEDE SALVAR UNA VIDA dando una pequeña cantidad de sangre que se le extrae sin causarle dolor ni perjudicar su salud. Inscribase como dador de sangre voluntario en el Hospital Regional. Se le atenderá de lunes a viernes de 14 a 17 horas.

sonalmente al socialista Salvador Allende, presidente del Senado, en entrevista que ambos sostuvieron en el despacho de Allende.

MINISTROS DE VISITA

Precisamente, en el movimiento retablo político, los dos principales Ministros de Frei Leighton y el Canciller, Gabriel Valdés— aparecieron en la Cámara Alta para hacer hincapié en los puntos de vista del Ejecutivo. El Secretario del Interior, para reiterar el interés del Gobierno en la suma urgencia para su proyecto de reforma a la Carta Fundamental. Y Gabriel Valdés, para insistir en la necesidad de que el criterio del Senado con respecto a la política internacional del Gobierno cambie, condicionando a este cambio, básicamente, su viaje a la Conferencia de Cancilleres en Buenos Aires, el 15 de este mes, y el del Primer Mandatario a la Reunión Hemisférica de Mandatarios Americanos en Punta del Este, en abril.

En el curso de la semana que se inicia, los partidos políticos celebrarán intensas consultas a nivel de directivas para responder a los planteamientos del Ministro de Relaciones Exteriores, que por algunos son considerados como un ultimátum, y por otros, como simple consulta.

Con raticida intentó matar a sus hijos

CHICAGO, 5 (UPI).— Una madre, obsesionada por la idea del suicidio colectivo llevó a sus nueve hijos al borde de la muerte obligándolos a ingerir fuertes cantidades de veneno para ratas. La señora Lithel Erhart, que bebido también una cantidad de raticida con agua, repetía desde hace varios días que "todos tenemos que morir antes de la medianoche del viernes tres". Y el viernes a la noche les dio la pocina a sus hijos y la ingerió luego ella.

Un vecino, al que la señora fue a pedirle veneno para ratas, entró en sospechas y previno a la policía que llegó a tiempo y llevó a los diez a un hospital donde se les puso fuera de peligro.

EL MOMENTO en que la simpática amiga de este diario, Olga Paulina Mella Santibáñez, procede a cambiar el folio que marca el paso de los 97 a los 98 años de "La Discusión". Colabora en esta tarea el reportero Fernando Opazo. Inmediatamente de trás, el padre de Paulina, invariable amigo de esta casa, Raúl Mella Romero, y el arquitecto de la CORVI Udo Schweitzer. En segundo plano, personal técnico del diario observan la ceremonia.

NUESTRO Director Alfonso Lagos Villar (al centro) en la grata compañía de un grupo del personal técnico de este diario, poco después que habiese procedido a la tradicional ceremonia de cambio de folio. Nos acompañaron en ese acto un grupo de amigos, cuya presencia fue efusivamente agradecida.

Vietnam del Norte dispuesto a conversaciones por la paz

MOSCÚ, Feb. 5 (UPI).— La Agencia Oficial Tass informa hoy desde Hanoi que el Vietnam del Norte ha indicado que está dispuesto a participar en negociaciones de paz, pese a la afirmación del Presidente norteamericano, Lyndon Johnson, de que no se ha recibido una respuesta favorable del régimen comunista.

Tass agrega que las declaraciones de Johnson fueron recibidas con "indignación" en Hanoi y expresa a continuación: "Johnson esencialmente hizo oídos sordos a la declaración del Ministro de Relaciones Exteriores (de Vietnam del Norte) Nguyen Duy Trinh sobre la posibilidad de conversaciones entre la República Democrática de Vietnam y los Estados Unidos después de la cesación incondicional de los bombardeos...

sólo puede considerarse como una negativa a concurrir a la mesa de conferencias y un deseo de intensificar aún más la guerra agresiva en Vietnam".

NUEVA OPERACION

SAIGON, Feb. 5 (UPI).— Tropas aerotransportadas de Estados Unidos iniciaron una nueva operación de limpieza militar sobre la costa marítima de Vietnam, según se anunció hoy.

La zona afectada por la operación, a la que se ha denominado "Farragut" se hallan unos 22 kilómetros al sud-sudeste de la ciudad costera de Phanrang.

La primera brigada de la división aerotransportada 101 recibió orden de iniciar la maniobra el 26 del mes pasado, pero la campaña sólo tomó esta-

Norte, una escuadrilla de aviones F.1T que acababa de destruir dos edificios se alejaba ya del lugar cuando hicieron aparición dos caças Mig de modelo anticuado. Uno de los F.105 efectuó una maniobra, se colocó en posición favorable y disparó un proyectil cohete en contra de uno de los aparatos de fabricación soviética.

El N° 50731 ganó el sorteo de la Polla Chilena, ayer

SANTIAGO, 5 (UPI).— Con el Premio Mayor de un millón de escudos, de la Polla Chilena de Beneficencia, fue favorecido en el sorteo efectuado hoy el número 50731, vendido en Santiago.

Con cien mil escudos, el número 50837, también vendido en esta capital.

Con 50 mil escudos fueron premiados los números 12172 y 03860, ambos vendidos en Santiago.

Y con 20 mil escudos fueron favorecidos los números 23406 de Punta Arenas, y 33330, de Valparaíso.

La segunda terminación correspondió al número 7.

Con 5 mil escudos, resultaron premiados los siguientes números: 37926 03623 21163 50297 50336 01313 14083 31609 42303 21755 40990 105559 34961 48170 26622 23333 10399 43731.

Y con 2 mil escudos, los números siguientes: 23737 49293 18899 03432 13951 1960 33613 17202 16008 10113 09906 24638 46198 19336 05169 23505 30335 04342 28936 39072 36181 13429 25348 20939 14881 12942 06484 33399 37892 44794 34448 06230.

05/02/1967

Muere en Santiago Violeta Parra



Unidad **FONDOS** SEGEGOB

MEDIOS



LA DISCUSIÓN



Proyecto financiado a través del FFMCS 2025